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VESTAS, MULTINACIONAL DANESA

DE ENERGíA EÓLICA, CREARÁ EN

DAIMIEL 400 EMPLEOS DIRECTOS

LA LíNEA PYME-ICO HA

APROBADO MÁS DE 4.900

OPERACIONES EN LA REGIÓN

UN LIBRO DESCUBRE LA HISTORIA,

INDUSTRIA, PROPIEDADES Y

DISTINTOS USOS DEL PRODUCTO
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La bajada de los precios de
la leche y de la carne y el
aumento de los costes de
producción ha provocado
un descenso continuado de
la renta de los ganaderos;
muchos han decidido
abandonar la actividad
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O/oRENTABILIDAD VARIABLE
12 MESES

---',. .-
_~':'_:é"- - ',-"- -

<00'- - -_.f--_o''_,_7 CAPITAL GARANTIZADO
A VENCIMIENTO

#ff!JJ».,.. de la suma de los rendimientos
mensuales del índice DJEuro Stoxx SO

Máximo 1 ,50% mensual

Oferta válida hasta el 28 de Febrero de 2007.
Vencimiento 3 de Marzo de 2008.
Inversión desde 3_000 euros
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".'. Consolidación de beneficios

en múltiplos de 4% lOfórmese en
fllás de 500 Oficinas
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CONVOCATORIAS
CONVOCATORIAS

CONCURSOS 0.0. LA MANCHA
~VIPREMIO EMPRENDEDORES EN El Consejo Regulador de la Denomi-

nación de Origen «La Mancha» ha
convocado sus tradicionales Concursos
a la Calidad de los Vinos Nuevos y Embo-
tellados, así como el de la Presentación
de Vinos y el de Varietales.
El XX Concurso a la Calidad de Vi-
nos Nuevos está abierto a todas las
bodegas elaboradoras acogidas a la
0.0., ya que las muestras están siendo
recogidas por el Departamento de Con-
trol de Calidad del Consejo. Por cada
tipo de vino se realizará una muestra de
al menos 4 botellas debidamente lacra-
das y etiquetadas con los datos comple-
mentarios que figuren en el Acta de
Toma de Muestras efectuada por el
representante del Equipo de Control de
Calidad. Posteriormente, el Comité de
Cata efectuará una preselección entre
todos los vinos por tipos y varietales
elaborados con 0.0., una vez comproba-
do que las determinaciones analíticas de
los mismos cumplen con el Reglamento
del Consejo y la legislación vigente. Los
vinos seleccionados pasarán a la Cata
Final, en la que tomará parte un jurado
nacional y que se celebrará en la prime-
ra quincena del mes de mayo.
El XX Concurso a la Calidad de Vi-
nos Embotellados está abierto a los
vinos blancos, rosados y tintos; jóvenes
y tradicionales, de crianza, reserva Y
gran reserva, y espumosos. Los vinos
serán recogidos en las bodegas o alma-
cenes de distribución inscritas en el
Consejo, eligiéndose aleatoriamente
seis botellas por tipo y marca de las que
comercializa cada bodega. Posterior-
mente, tal y como sucede con los vinos
nuevos, el Comité de Cata, tras compro-
bar las determinaciones analíticas y la
cata organoléptica, realizará una prese-
lección previa a la Cata Final, que tendrá
lugar en la primera quincena de abril,
siendo la entrega de premios en la se-
gunda quincena del mismo mes. Se
descalificarán todos los vinos que exce-
dan de 53 puntos de penalización.
El XVII Concurso a la Presentación
de Vinos, en el que podrán participar
todas las plantas embotelladoras y mar-
quistas inscritos en el Consejo Regula-
dor, premiará las tres mejores botellas
individuales y el mejor conjunto de bote-
llas (todos los vinos con 0.0. LaMancha
comercializados por una misma bodega)
de acuerdo con un criterio de evaluación
en el que se tendrán en cuenta aspectos
como el tipo de botella, el vestido de la
misma (etiqueta, contraetiqueta, colla-
rín y cápsula) y la información que se dé
sobre el vino. ElJurado encargado de la
valoración estará compuesto por exper-
tos en imagen y marketing y la entrega
de premios será en la última quincena
de junio.
En el 11Concurso a la Calidad de
Vinos Jóvenes Varietales podrán
participar los vinos procedentes de las
uvas acogidas a la 0.0 (Blancas: airén.
macabeo. sauvignon blanc. chardonnay.
verdejo y moscatel de grano menudo.
Tintas: cencibel o ternpraniilo. garnacha.
moravia. cabernet sauvignon. merlot.
syrah y petit verdot). Se eliminarán
todas las muestras que superen los 53
puntos de penalización y la cata final se
celebrará en la primera quincena de
mayo .

La Escuela Universitaria de Trabajo
Social de Cuenca. perteneciente a la
Universidad de Castilla-La Mancha, y la
Obra Social y Cultural de la Caja de
Castilla-La Mancha, convocan el «VI
Premio de Jóvenes Emprendedores en
Programas Sociales», cuyo propósito es
estimular la creatividad de quienes
trabajan en la intervención social y fo-
mentar una mayor participación Ycom-
promiso cívico. Esta convocatoria pre-
tende premiar proyectos de interven-
ción social que estén funcionando la
región, puestos en marcha por jóvenes
(de 20 a 35 años), de forma individual o
a través de empresas, organizaciones no
lucrativas o fundaciones.
Los candidatos interesados presentarán
una memoria descriptiva del proyecto
con el que concursan que incluirá su
currículum profesional, una memoria de
la entidad q,ue incluya: identificación,
domicilio, teléfono, e-mail, profesionales
contratados, actividades desarrolladas,
trayectoria profesional, premios obteni-
dos Además se solicita una descripción
detallada del proyecto y su puesta en
práctica, incluyendo: título del proyecto,
localización, empleo que genera, servi-
cios que oferta, necesidades que cubre,
Derechos Humanos que protege, nivel
de impacto, cronograma de puesta en
práctica y, en su caso, evaluación. Así

• ••como una memoria oconorruca
En la valoración de los proyectos se
tendrán especialmente en cuenta los
criterios de transversalidad, esto es,
profesionales, departamentos, áreas,
entidades implicadas en las acciones del
proyecto de intervención. Oportunidad y
carácter innovador, capacidad para
promover la participación y los Dere-
chos Humanos y capacidad de atraer
recursos externos y distribución territo-
rial de la iniciativa.
Elplazo de presentación está abierto del
20 de febrero al20 de abril de 2007, y
será enviado por correo certificado con
acuse de recibo a: «VIPremio de Jóve-
nes Emprendedores en Programas Socia-
les». Escuela Universitaria de Trabajo
Social de Cuenca EdificioMelchor Cano
Campus Universitario16071-Cuenca. El
jurado resolverá antes dell de junio. Se
otorgará un premio de 2.000 euros.
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El director de Formación Profesional, Eugenio Alfaro, Javier Moreno, de
CCM, y Luis Miguel Valle, del CEEI de Talavera presentaron el concurso

JCCM
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La Junta premiará las mejores ideas
empresariales de los estudiantes

\

Categoria C: Para
estudiantes de Ciclos
Formativos de Grado
Superior.
Respecto a los pre-
mios, se concederá
uno por cada catego-
ría. Al centro al que
pertenece el profesor
o profesora que coor-
dine al equipo gana-
dor de le entregará
500 euros para la ad-
quisición de mate-
rial, mientras que
cada uno de los alum-
nos integrantes del
equipo ganador recibi-
rán un premio valo-
rado en 200 euros.
Además, habrá tres

• •menciones sspecta-
les, una por cada cate-
goría, recibiendo el
centro del profesor
coordinador 250
euros para material y
cada miembro del
equipo que reciba la.. -mencion un premio
valorado en 100 euros.

!i cial, Ciclos Formati-
I vos de FP y Ciclos
I Formativos de Artes
I Plásticas y Diseño.

Los trabajos tendrán
que realizarlos un
equipo de participan-
tes con un mínimo de
2 componentes y un
máximo de cuatro del
mismo nivel de ense-
ñanza, coordinado
por un docente. El
plazo de inscripción
finaliza hoy, 1de mar-
zo, mientras que la
presentación de pro-
yectos se podrá hacer
hasta el 13 de abril.
Se establecen tres
categorías:
Categoria A: Para
estudiantes de segun-
do ciclo de ESO y
Programas de Garan-
tía Social.
Categoría B: Para
estudiantes de Bachi-
llerato y Ciclos For-
mativos de Grado
Medio.

Incentivar la creativi-
dad y premiar las
mejores ideas empre-
sariales de los jóve-
nes castellano-man-
chegos es el objetivo
de la primera edición
del concurso «Innova
Junior», una iniciati-
va del Gobierno regio-
nal en colaboración
con el Centro Euro-
peo de Empresas e
Innovación (CEEI) y
Caja Castilla-La Man-
cha. A este concurso
los estudiantes po-
drán concurrir con
trabajos inéditos que
desarrollen una idea
empresarial viable en
el entorno socio-eco-
nómico de la Comuni-
dad.
Podrán participar los
alumnos y alumnas
que durante el curso
2006-2007 estudien
segundo ciclo de ESO,
Bachillerato, Progra-
mas de Garantía So-

I,

NOMBRES PROPIOS

Francisco José Quiles
Secretario ejecutivo de la Comisión
Sectorial de I+D

PREMIO MANPOWER

El Premio Mejor Secretaria/o, galar-
dón que otorga Manpower, arranca su X
Edición. Año tras año, el objetivo de esta
iniciativa es distinguir al profesional del
secretariado y reconocer a este perfil
laboral el importante papel que desarro-
lla en el ámbito empresarial El periodo
de inscripciones ya está en funciona-
miento y permanecerá abierto hasta 4
de mayo de 2007. La formalización de
las inscripciones puede hacerse a través
de la web www.manpowersecretaria.
corn, cumplimentando la ficha de inscrip-
ción y adjuntando el currículum y una
foto del candidato Pueden optar al
Premio todos los profesionales de secre-
tariado. tanto en situación fija o tempo-
ral como en procesos de búsqueda de
empleo. Los aspirantes deberán ser
mayores de edad y de nacionalidad
española.

El vicerrector de Investigación de
la Universidad de Castilla-La Man-
cha, Francisco José Quiles Flor, es
el nuevo secretario ejecutivo de la
Comisión Sectorial de 1+D de la
Conferencia de Rectores de las
Universidades Españolas (CRUE).
Dicha comisión integra, desde
hace quince años, a los vicerrecto-
res de Investigación de las universi-
dades con el fin de debatir los pro-
blemas de la I+D+i en España.
Hasta la fecha, Quiles habla ocupa-
do el cargo de vocal en el comité
ejecutivo de la Comisión Sectorial
I+D, al que pertenece desde el año
2003. Los objetivos de la Comisión
Sectorial de 1+D se dirigen hacia
la mejora del sistema español de
ciencia y tecnología.
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José Luis Gil
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.:, ,. , Miguel Ángel Rodríguez

El secretario regional de CC.OO.,José Luis Gil,
ha valorado la puesta en marcha de las dos prí-
meras órdenes de desarrollo del Plan Regional
de Conciliación de la Vida Laboral, Familiar y
Personal, y ha hecho un llamamiento a las ern-
presas de la región para que se pongan a traba-
jar «cuanto antes» en la elaboración de estos pla-
nes de conciliación. Página 6

El concejal de Hacienda en el Ayuntamiento de
Ciudad Real, Miguel Ángel Rodríguez, ha ase-
gurado que la recaudación municipal obtenida
en el periodo de pago voluntario experimentó
un incremento el pasado año del 8,87%,una ci-
fra que, según el edil, «avala la gestión tributa-
ria del Ayuntamiento». La cifra de recibos emi-
tidos aumentó un 3,68%.Página 13
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1"'!'o. La localidad de Almagro
J& lo ha acogido el seminario
«Desarrollo Tecnológico de las
Pymes en Europa», celebrado
dentro del programa Adaptatic
en el marco de la iniciativa co-
munítapía Equal. En la cita par-
ticiparon medio centenar de
responsables del proyecto de do-
ce entidades de la comarca de
La Mancha y de varios países
como Portugal y Polonia quie-
nes intercambiaron sus expe-
riencias y buenas prácticas so-
bre aplicaciones tecnológicas
de información y comunica-
ción en las pymes. Analizaron
asimismo la forma en que el
uso de las nuevas tecnologías
puede contribuir a mejorar la
capacidad de innovación y
adaptación de las empresas.
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En el seminario celebrado en Almagro participaron medio centenar de personas
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gEl Ministerio de Vivienda invertirá 22 millones de
euros, entre otras de suelo y urbanización, en el Parque

Empresarial «Los Portales» de Tomelloso, ya en obras y que
hace unos días visitó la ministra del ramo, María Antonia
Trujillo. El Parque acogerá la instalación de 130empresas
que supondrán la creación de unos 1.200puestos de trabajo.

.1)1 0:' El Instituto Español de Gastronomía tendrá como sede
1)la localidad guadalajareña de Sigüenza y su campus se
dedicará al estudio y enseñanza del arte culinario, la enolo-
gía y la nutrición. El modelo que ha elegido el equipo promo-
tor para España es similar al Culinary Institute of
America's, el más prestigioso del mundo.
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Hoy comienza el plazo para
solicitar la devolución rápida

••

o

Hoy jueves ha comenzado
el periodo para que los con-
tribuyente no obligados
a declarar el Impuesto so-
bre la Renta de las Perso-
nas Físicas (IRPF) pidan
la devolución rápida co-
rrespondiente al ejercicio
fiscal 2006.

Entre ell de marzo y e12
de abril los contribuyen-
tes no obligados a decla-
rar el IRPF porque no supe-
ren el límite de ingresos fi-
jado a partir del cual es
obligatorio declarar, pue-
den solicitar la devolución

. , --

El plazo para solicitar la devolución rápida estará abierto hasta el 2 de abril ABe
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REDACCiÓN TALAVERA
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SUSCRIPCiÓN Y COlECCIONABlES: 9'c2 '3 45 55

rápida; en concreto, los
contribuyentes cuyos ren-
dimientos íntegros de tra-
bajo no superen los 22.000
euros anuales si proceden
de un solo pagador o si pro-
ceden de varios, cuando la
suma del segundo y sucesi-
vos no supere los mil
euros.

Hay que declarar cuan-
do los ingresos anuales su-
peran los 8.000 euros y se
tienen varios pagadores
percibiendo más de mil
euros anuales del segun-
do pagador o sucesivos.

.~- -----~ -- - - - ._ .. - -
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Las organizaciones agrarias han dado la voz de alarma por la situación que sufre el sector

ganadero en Castilla-La Mancha. Se está produciendo un abandono generalizado de la
actividad por la caída de precios en la leche y la carne y el aumento de los costes de producción

•

TOLEDO. Los bajos precios en el mer-
cado de la leche y la carne, unido a la
subida de los costes de producción es-
tán provocando una situación que pa-
ra muchos ganaderos es insostenible,
al caer en picado su renta. El abando-
no de la actividad es la única salida
que ven muchos ganaderos ---con una
media de edad de más de 50años pa-
ra acabar con sus problemas.

Esta sítqación ha sido denunciada
por las organizaciones agrarias, que
vuelven a pedir la intervención de las
Administraciones para salvar a este
sector.

La Unión de Pequeños Agricultores
y Ganaderos de Castilla-La Mancha
ha denunciado la continua bajada de
los precios de la leche de ovino, un sec-
tor que produce en la región e130% de
la leche y el 7% de la carne del total
nacional. La organización asegura
que desde el año 2005el precio ha caído
sin parar hasta alcanzar un mínimo
de 7,58 céntimos el hectogramo de le-
che de ovino con Denominación de
Origen. «Esto supone que se está pa-
gando a un precio inferior al de los
cuatro últimos años, con el consi-
guiente recorte de rentas a las explota-
ciones familiares», indica UPA.

Además, se une el incremento de pre-
cio de todos los consumos, como son
piensos, electricidad, líquidos de des-
infectar ordeñadoras o medicamen-
tos.

,

-•

Cordero lechal
La misma bajada de precios afecta al
cordero lechal manchego, cuyo precio
pagado a los productores se encuentra
a 3,85 euros el kilo, mientras que, se-
gúnUPA,al consumidor no se le trasla-
da este descenso de precios. La secreta-
ria de Acción Sindical de UPAen Casti-
lla-La Mancha, Elena Escobar, ha ase-
gurado que la situación es «insosteni-
ble», y que muchos ganaderos «ya han
abandonado la actividad y otros están
a punto de hacerlo debido a la conti-
nua bajada de su renta».

UPA cree que la Administración pú-
blica debe ejercer un papel de interme-
diador para impedir que sean las in-
dustrias lácteas la que fijen libremen-
te los precios a expensas de las explota-
ciones familiares y sin recorte de pre-
cios al consumidor.

También Asaja de Castilla-La Man-
cha ha dado la voz de alarma por la
situación ganadera en la región. Esta
organización demanda a las Conseje-
rías de Agricultura y Desarrollo Ru-
ralla puesta en marcha de un progra-
ma agroambiental en el marco del
Plan Estratégico de Desarrollo Rural
(2007-2013),como medida para paliar
el abandono generalizado de la activi-•,

tos costes

a ero
TEXTO: PILAR HERNÁNDEZ

dad y compensar el fuerte descenso de
renta que han sufrido los ganaderos
castellano-manchegos.

Así lo decidió la Sectorial Ganadera
celebrada en Toledo para analizar los
factores que influyen en la crisis que
sufre el sector, tales como el encareci-
miento de los piensos, los bajos pre-
cios de la leche y la carne, unido a
otras cuestiones de índole sanitario y
medioambiental.

dad de constituir una Interprofesión o
mesa sectorial para fijar precios orien-
tativos a través de un contrato-tipo
que garantice una renta digna a los
productores.

Pero los precios no es el único pro-
blema de los ganaderos; también de-
ben hacer frente al sanitario, con las
enfermedades de la lengua azul y, en
menor medida, la tuberculosis y bru-
celosis ovina y bovina, y la enferme-
dad auj eszky que afecta al sector porci-
no, además, de la recogida de anima-
les muertos en la explotación.

Encarecimiento del pienso
Asaja considera que la sequía que
arrastra la mayor parte de la penínsu-
la ha influido directamente en la situa-
ción actual ya que los ganaderos se
han visto obligados a emplear una can-
tidad mayor de pienso, al no poder sa-
lir al campo a pastar. Pero el precio de
este pienso también registró subidas
en los últimos meses debido al encare-
cimiento de los productos necesarios
para su elaboración y la creciente de-
manda.

Para esta organización, en la actua-
lidad no existe ninguna razón que ex-
plique los bajos precios en el mercado
de la carne y de la leche, por lo que con-
sidera imprescindible que las admi-
nistraciones tomen las medidas opor-
tunas. Entre ellas, apoya la creación
de un observatorio de precios y costes
de producción -que actualmente está
en fase de desarrollo--- como instru-
mento para que tanto productores co-
mo consumidores tengan unos pre-
cios de referencia, así como, la posibilí-

Recogida de cadáveres
Para Asaja, nos se puede responsabili-
zar a los ganaderos de la falta de erra-
dicación de la enfermedad de la bruce-
losis y se manifestó contraria a que de-
terminadas funciones que hasta aho-
ra venían haciendo los veterinarios
de las Agrupaciones de Defensa Sani-
taria (ADS) se hayan traspasado a
una empresa pública, denominada
Tragsega. «Lo que hay que hacer es re-
forzar a las ADS».

Los ganaderos de Asaja insisten en
que cualquier limitación del movi-
miento del ganado como medida para
evitar la propagación de ciertas enfer-
medades, como la lengua azul, debe ir
acompañada de compensaciones eco-- .norrncas.

En cuanto al servicio de recogida de
animales muertos en la explotación,
los ganaderos denuncian su mal fun-
cionamiento. La queja generalizada

es que mientras que para el ganadero
todo son obligaciones, la empresa en-
cargada de este servicio incumple sis-
temáticamente sus compromisos. «En
el caso del ovino y porcino el servicio
de recogida debería realizarse tres
días por semana, previo aviso telefóni-
co del ganadero, algo que en raras oca-
siones se ha llegado a cumplir».

Profesionalización
del vacuno de carne
LaAsociaciónde Productores de Vacu-
nodeCarnede Castilla-LaMancha,Aso-
provac, celebró en Toledosu asamblea
general donde se hizo un repaso a la
situación de este sector, que cuenta
con un censo de 300.000 animales en
la región.Aeste acto acudió el director
general de Producción Agropecuaria,
JavierNicolás,quienresaltó laprofesio-
nalizaciónexperimentada por el vacu-
no de carne en los últimos años, «con
producciones de calidad y con garantía
sanitaria», que se han visto reflejadas
en las marcas de calidad y la mejora de
la comercialización. Nicoláshizo refe-
rencia a asuntos que preocupan al sec-
tor, como la recogida de cadáveres o la
enfermedad de la lengua azul, recor-

; dando que aquellos animales que va-
yan a ser sacrificados después del mes
de julio deberían estar vacunados an-
tes del 15de abril.

JCCM
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C. MINGUELAlos ganaderos han tenido que recurrir al pienso para dar de comer a los animales, ante la falta de pastos

- '..... -
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Tres millones de euros a erradicación de enfermedades

La última Conferencia
Sectorial de Agricultura
y Desarrollo Rural cele-
brada en Zaragoza acordó
repartir la cantidad de
50.884.067euros para las
distintas lineas de actua-
ción en ganadería, inclu-
yendo la identificación de
las especies bovina, ovi-
na y caprina, la mejora de
la calidad de la leche, la
prima nacional comple-
mentaria de la vaca nodri-
za,los programas estata-
les de erradicación de
enfermedades de los ani-
males, el plan de ordena-
ción del sector lácteo, los
programas de resisten-
cias de ETT's, el fomento
de razas autóctonas en
peligro de extinción, el
control del rendimiento
lechero y los certámenes
ganaderos.
Dentro de la linea de mejo-
ra de la calidad y trazabi-
lidad de los sectores gana-
deros y para la identifica-
ción de los animales de
las especies bovina, ovi-
na y caprina, se han asig-
nado 3.205.064 euros, co-
rrespondiendo 920.240
euros a subvencionar el

sistema de identificación
y registro obligatorio de
bovinos, consistente en
dos marcas auriculares y
un documento de identifi-
cación, y 2.284.824 euros
para la financiación del
sistema de identificación
de ovinos y caprinos,
basado en marcas auricu-
lares e identificadores
electrónicos, así como
para el equipamiento
necesario para la correc-
ta identificación de los
animales.

Calidad de la leche
El programa de mejora de
calidad de la leche produ-
cida y recogida en las
explotaciones ha recibido
7.300.000 euros, de los que
se ha asignado el 70% al
ganado vacuno, lo que ha
supuesto el reparto de
4.800.000 euros entre las
Comunidades Autóno-
mas y el 30% restante al

• •ovmo y caprino, por
2.500.000 euros.
Para la prima nacional
complementaria a la vaca
nodriza se han distribui-
do 2.881.891 euros.
Con objeto de subvencio-

nar los programas estata-
les de control y erradica-
ción de las Encefalopa-
tías Espongiformes
Transmisibles y de otras
enfermedades de los ani-
males, se han destinado
20.280.900 euros para las
indemnizaciones por
sacrificio obligatorio tras
el diagnóstico de tubercu-
losis bovina, brucelosis
bovina, ovina y caprina,
encefalopatía espongifor-
me bovina, scrapie y sal-
monelosis, así como para
la realización de pruebas
de laboratorio que inclu-
yen la adquisición de kits
de diagnóstico de EEB y

•scrapie,
La Conferencia ha asigna-
do 13.284.366 euros para el
plan de ordenación y com-
petitividad del sector
lácteo, cantidad que será
transferida a las Comuni-
dades Autónomas que no
han encomendado al MA-
PA el pago de las indemni-
zaciones a los ganaderos
por la cuota transferida a
la convocatoria del Banco
Nacional Coordinado de
cuotas lácteas en 2006.
Destinados al fomento de

la selección y difusión de
la mejora ganadera y,
concretamente, para el
programa nacional de
selección genética para la
resistencia a las ETT, se
han distribuido 379.837
euros.

Reparto para la regi6n
Del reparto de la Confe-
rencia, corresponde a
Castilla-La Mancha un
total de 3.272.104 euros,
dirigidos a programas
estatales de erradicación
y control de las ETT y
otras enfermedades de
los animales -1.689.300
euros); programa de mejo-
ra de calidad de la leche
(923.892 euros); identifica-
ción de ovinos y caprinos
(343.700 euros) y control
de rendimiento lechero
(187.630 euros). También
para Castilla-La Mancha
se han aprobado fondos
para razas autóctonas en
peligro de extinción
(48.080 euros); identifica-
ción de bovinos (40.201
euros); programa de resis-
tencias a ETT (35.927
euros) y certámenes gana-
deros (3.374 euros).

-

I Avicultura I
Aprobado el Contrato
Tipo Homologado

'~s:
", >:

ABC. Los avicultores de carne
cuentan, por fin, de un contrato ti-
po homologado, tras las gestiones
realizadas durante varios años
por UPA. Esta organización ha lu-
chado por conseguir la normaliza-
ción de las relaciones contractua-
les entre productores y empresas
integradoras. El Contrato Tipo Ho-
mologado, que será de obligado
cumplimiento para todas las em-
presas y avicultores, establecerá
una serie de obligaciones y dere-
chos para ambas partes, consoli-
dando los acuerdos existentes en-
re ellos y avanzando en el control
de los medios de producción (pien-
so y animales), así como en la res-
ponsabilidad civil de las labores
de carga.

I Ataques al ganado I
El PP denuncia ataques
de buitres en Guadalajara
EFE. El PP de Guadalajara ha de-
nunciado los ataques de buitres a
ganado vivo tanto en la Sierra Nor-
te como en la Comarca de Malina
de Aragón por falta de alimento y
ha acusado a la Junta de pasividad
frente a este problema, que ha sido
denunciado por los ganaderos an-
te la Delegación de Medio Ambien-
te y el Seprona. Según la diputada
regional por Guadalajara, Car-
men Plaza, y el diputado provin-
cial Mario González, aunque pue-
de sorprender el hecho de que las
aves carroñeras ataquen a anima-
les vivos, la situación se produce
desde, al menos el pasado mes de
diciembre y el último de los casos
se registró hace unos días en el mu-
nicipio de Campisábalos, donde
los buitres atacaron a tres terne-
ros que poco después morían des-
angrados.

I Porcino I
El mayor matadero de
Alemania se asocia con
Jamones Arroyo
ABC. El mayor matadero de porci-
no de la Unión Europea, situado en
la localidad alemana de Rheda, se
ha asociado con la empresa Jamo-
nes Arroyo, de Puertollano, para
mejorar la promoción y comercia-
lización de los productos cárnicos.
El matadero de Rheda, de la empre-
sa Tonnies Fleisch, que da trabajo
a 3.000 personas, tiene capacidad
para sacrificar 1.500 cerdos a la ho-
ra, lo que supone un sacrificio de
36.000animales al día, en tres tur-
nos de ocho horas. Esta empresa co-
mercializa la mayor parte de su
producción en fresco, aunque tam-
bién vende productos preparados.
Su interés en vender su produc-
ción en España ha llevado a la em-
presa alemana a crear una socie-
dad junto a Jamones Arroyo para
distribuir la carne fresca lanche a-
da en nuestro país.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. ABC Economía de Castilla-La Mancha. #477, 1/3/2007.



161 Economfa 1 1 JUEVESl/3/200~1ABCJ

f-:' --

erasa dasde 6 y 1.
conciliar la vida laboral y f
Está prevista una orden que incentivará a las empresas en la contratación

• Las ayudas van dirigidas a la
contratación de servicios para la
conciliación de la vida laboral y
personal y para facilitar la reduc-
ción de jornada y la excedencia

-,,
ABe
TOLEDO. Tras la publicación, el pasa-
do 14 de febrero, de las dos primeras
órdenes de desarrollo del Plan Regio-
nal de Conciliación de la Vida Labo-
ral, Familiar y Personal, se ha puesto
en marcha un mecanismo que, de te-
ner éxito, podrían concederse entorno
a 6.900ayudas en la primera convoca-
toria, para familias castellano-man-
chegas. Ell>resupuesto previsto es su-
perior a los 5millones de euros.
Unas órdenes que nacen consensua-

das entre la Consejería de Trabajo y
Empleo y los agentes sociales. La pri-
mera concederá ayudas para la contra-
tación de servicios para la concilia-
ción de la vida laboral, familiar y per-
sonal y contempla hasta 600 euros de
ayuda para cubrir la mitad de los gas-
tos ocasionados por el cuidado de los
hijos en centros de atención a la infan-
cia, comedores escolares, ampliación
de horario escolar o en caso necesario
para la contratación de empleados que
se ocupen del cuidado de los hijos en el
domicilio familiar.
La segunda orden contempla sub-

venciones para facilitar la reducción
de jornada, disfrute de excedencias y
suspensión de contratos y cubrirá la
mitad de las retribuciones dejadas de
percibir por las familias en estos ca-
sos. La cuantía máxima será de 1.000
euros mensuales que se verán incre-
mentados en 200euros más si es varón
el que disfruta de la reducción o exce-
dencia. Las mujeres víctimas de vio-
lencia de género tienen prioridad tam-
bién en este caso para su concesión.

-, ,

-
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A favor de los hombres
La consejera de Trabajo y Empleo,
Magdalena Valerio, destacaba el he-
cho novedoso de que se produzca una
acción positiva a favor de los varones
para conseguir un equilibrio no sólo
laboral, sino también en el ámbito fa-
miliar.
Valerio ha animado a los hombres

«a que no se priven de una experiencia
tan enriquecedora como es la crianza
de los hijos» y ha añadido que «espere-
mos que con este apoyo económico, al-
go más elevado para los hombres, con-
tribuyamos a que no sean siempre las
mismas, las mujeres, las que tengan
que elegir entre continuar con su em-
pleo o atender a su familia».
Ha recordado que el Plan de Conci-

liación de la Vida Laboral, Familiar y
Personal que cuenta con 17medidas y
un presupuesto global para su periodo
de vigencia superior a los 52millones
de euros.
El secretario general del Sepecam,

Francisco Rueda, ha avanzado que ya
•,
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euros para
•liar
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Una orden contempla ayudas para la reducción de jornada laboral

se está trabajando en el segundo eje de
actuación del Plan, que hace referen-
cia a las empresas. Ya se cuenta con
un borrador muy avanzado, aunque
no ha querido concretar plazos para
su presentación.
Los sindicatos han valorado la pues-

ta en marcha de estas dos órdenes y ha
pedido a los empresarios que adopten
cuanto antes planes de conciliación.
El secretario regional de CC.OO., José
Luis Gil, ha hecho un llamamiento a
las empresas de la región para que se
pongan a trabajar «cuanto antes» en -
la elaboración de los planes de conci-
liación de la vida laboral, familiar y
personal, «para hacer realidad» el
plan firmado en octubre. Resaltó tam-
bién que, según dicho acuerdo, la reali-
zación de estos planes de conciliación
debe hacerse en todas las empresas de
más de 50trabajadores, lo que hace un
cómputo de 1.038empresas, donde tra-
bajan más de 200.000personas.
El secretario regional de Comisio-

nes Obreras recordó que dicho plan
persigue conciliar el derecho al em-
pleo en condiciones de igualdad para
hombres ymujeres con las responsabi-
lidades familiares y personales, fo-
mentar el empleo de la mujer y, sobre
todo, promover cambios sobre el repar-
to de tareas entre hombres y mujeres.
A este respecto destacó que una de

Cómo acceder a
las ayudas

Las solicitudes para las ayudas
de las dos primeras órdenes
presentadas se podrán cursar a
través de la página Web del Ser-
vicio Público de Empleo de la
Consejería de Trabajo y Empleo
de la Junta www.sepecam.jccm.
es. La respuesta de la adminis-
tración regional se producirá a
través de un correo electrónico
o un mensaje de móvil. Así mis-
mo se pone a disposición un
teléfono de información
902.112280para informarse de
todas las ayudas y programas
contemplados en el Plan de Con-
ciliación de la Vida Laboral,
Familiar y Personal.

Las dos primeras órdenes

Ayudas para la contratación de
servicios para la conciliación de la
vida laboral, familiar y personal.
Contemplahasta 600 euros de ayuda
para cubrir lamitad de losgastos ocasio-
nados porel cuidadode loshijosen
centros de atención a la infancia,come-
dores escolares, ampliaciónde horario
escolar o en caso necesario para la
contratación de empleados que se ocu-
pen del cuidadode los hijosen el domici-
liofamiliar Lacuantía máximaque pue-
de llegara percibirun beneficiarioserá
de 1600 euros,Aestas ayudas también
puedenacceder trabajadorasdesemplea-
das que participenen accionesde forma-
ciónpara el empleo,Tendránademás
prioridadabsoluta lasmujeres víctimas
de violenciade género,
Subvenciones para facilitar la re-
ducción de jornada, disfrute de
excedencias y suspensión de con-
tratos Cubrirálamitad de las retribu-
ciones dejadas de percibirpor las fami-
liasen estos casos, Lacuantíamáxima
será de 1,000 euros mensuales que se
verán incrementados en 200 euros más
si es varónel que disfrutade la reduc-
cióno excedencia,Lasmujeresvíctimas
de violenciade género tienen prioridad
también en este caso para su concesión,
Se podrá percibirhasta unmáximode
1000 euros acogiéndose a esta orden,
salvo si es varón el que disfruta de la
reduccióno excedencia en cuyocaso el
límitemáximoascenderá a 6,000 euros,

Esta «discriminación positiva en fa-
vor del hombre» para fomentar el em-
pleo de la mujer y que no sea ésta la
que tenga que renunciar a su puesto
de trabajo para hacer frente a las res-
ponsabilidades familiares.

ABe Llamamiento a las empresas
La secretaria regional de Empleo de
CC.OO., Lola Santillana, aseguraba
que «los empresarios deben concien-
ciarse de que éstos no irán en detri-
mento de la productividad, sino todo
lo contrario, ya que cuando los trabaja-
dores ven que mejoran sus condicio-
nes de trabajo, mejoran su rendimien-
to y se involucran más».
Además, agregó, los empresarios po-

drán acceder a ayudas para contratar
a trabajadores que suplan a quienes
disfrutan de las medidas de concilia-
ción, asunto que está siendo objeto de
estudio actualmente y que se plasma-
rá próximamente en una nueva orden.
Por su parte, UGT considera que la

conciliación de vida personal y profe-
sional puede beneficiar a medio mi-
llón de trabajadores en Castilla-La
Mancha.
Para este sindicato, es esencial que

las empresas de la región, en base a su
responsabilidad social, «comiencen a
ver la conciliación como aquellas ac-
tuaciones que van hacia la configura-
ción de un nuevo modelo de empresa,
que compatibiliza la obtención de be-
neficios económicos, con la realiza-
ción de actuaciones sociales. Tendien-
do así, a un mayor nivel de informa-
ción y transparencia en la gestión em-
presarial, y avanzando en una mayor
participación de los trabajadores, me-
jorando la empleabilidad y la calidad
de las relaciones laborales».

las órdenes aprobadas, la que contem-
pla ayudas dirigidas a compensar la
pérdida de ingresos por reducción de
jornada, excedencia o suspensión de
contrato para atender a la familia, va
a premiar que la petición la hagan los
hombres, «para cambiar la cultura del
reparto de las tareas domésticas que
se asignan siempre a las mujeres, de
forma injusta» .
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Los responsables de Vestas y de la Junta durante la presentación de la nueva factoría en Daimiel

acional danesa Vestas creará en
empleos ectosy 1.200 in ectos

La empresa se dedica a la fabricación de palas para aerogeneradores

•

.....

• La producción de palas de dicha
fábrica será para el modelo V90 y
la capacidad anual de producción
de palas de la planta será de unas
1.200 unidades

J.Y.
CIUDADREAL. La multinacional da-
nesa Vestas, que fabrica palas para ae-
rogeneradores eólicos, creará en Dai-
miel 400empleos directos y 1.200indi-
rectos, según dijo Ebbe Funk, presi-
dente de Vestas Mediterranean en la
presentación de la nueva factoría que
instalará en el Complejo Industrial
Daimiel Alto Guadiana.

En cuanto a inversiones, indicó que
incluyendo el equipo de producción, el
terreno y los inmuebles, la empresa
destinará al proyecto más de 40millo-
nes de euros.

La compañía, que posee otras fábri-
cas en Galicia y Aragón, será la prime-
ra en producción del territorio nacio-
nal y la quinta de las que posee en Eu-
ropa, por lo que «tiene muchas espe-
ranzas en Daimiel», señaló Ebbe
Funk, que informó de que los emplea-
dos que sean seleccionados viajarán a
Dinamarca a recibir formación especí-
fica.

A la presentación del proyecto asis-
tió el presidente de Castilla-La Man-
cha, José María Barreda, quien asegu-
ró que significa «un estímulo para se-
guir por el camino iniciado, porque es-
tamos muy comprometidos con el pro-
greso de la región y de sus pueblos».

El portavoz de Vestas indicó que en

... «

.-.,- ,

este año 2007comenzará la construc-
ción de la factoría en una parcela de
200.000metros cuadrados en el que es
el tercer polígono industrial de Dai-
miel y las previsiones indican que se-
rá en el segundo trimestre de 2008
cuando entre en funcionamiento.

La producción de palas de dicha fá-
brica será para el modelo V90,un aero-
generador muy competitivo en el mer-
cado español y una vez que esté a ple-
no rendimiento, la capacidad de pro-
ducción de palas anual de la planta da-
nesa será de aproximadamente 1.200
unidades.

La factoría es la primera de la nueva
área industrial daimieleña impulsa-
da por el Ayuntamiento que pretende
instalar en ella proyectos relaciona-
dos con la investigación, la innova-
ción para la tecnología de la informa-
ción y las telecomunicaciones.

Energías renovables
La nueva planta pone de manifiesto la
importancia de la industria relaciona-
da con las energías renovables en el te-
jido socioeconómico castellano-man-
chego y, por ende, nacional. Por ello, el
presidente Barreda subrayó el hecho

Castilla-La Mancha es
la segunda comunidad
autónoma en
producción de energía
eólica, con un gran
crecimiento

-------- ---

..ndínCiVíOca .

Industria autoriza la
construcción del
gasoducto
Alcázar-Villarrobledo

''o" _

1::'
"'"Z:: ~~<:::::LG

EFE
CIUDAD REAL. La Dirección Ge-
neral de Política Energética y Mi-
nas, dependiente del Ministerio de
Industria, Turismo y Comercio, ha
autorizado a «Enagas, S.A.»,a cons-
truir las instalaciones del gasoduc-
to que unirá las localidades de Al-
cázar de San Juan (Ciudad Real) y
Villarrobledo (Albacete).

Según recoge el BOE, esta autori-
zación se concede después de que
la empresa Enagas solicitara la au-
torización administrativa y apro-
bación del proyecto de ejecución
para la construcción de las instala-
ciones del proyecto de gasoducto
de transporte de gas natural, así co-
mo para el reconocimiento de su
utilidad pública .

El gasoducto se encuentra clasi-
ficado como una infraestructura
necesaria para la ampliación de la
capacidad de transporte y seguri-
dad del sistema gasista peninsular
y figura como grupo de planifica-
ción con categoría A, en la que se
incluyen los proyectos de infraes-
tructuras cuya aprobación no está
sujeta a ningún tipo de condicio-
nante y deben estar en servicio en
2007.El gasoducto Alcázar-Monte-
sa es considerado urgente dado
que permite la comunicación de
las zonas gasistas Centro-Sur y Le-
vante, evacuando gas de las plan-
tas de Levante hacia la zona cen-
tro-sur, o bien, según las necesida-
des de producción, permite trasva-
sar gas desde el centro-sur hacia
Levante.

.*"",":.J,.,.,
•

JCCM

de que la comunidad autónoma haya
sido la primera en haber aprobado
una Ley para el Fomento de las Ener-
gías renovables, así como el objetivo
para el año 2012 es que «el cien por
cien de la energía que consumamos
proceda de fuentes energéticas renova-
bles».

Asimismo, el presidente regional
puso el acento en el acierto que ha su-
puesto la elección de la multinacional
de instalar su empresa en Daimiel es-
tá porque, a su juicio, esta población
«está en el centro de un eje de progreso
y desarrollo, en medio de la Autovía
que comunicará el sur y el este de la
provincia de Ciudad Real, una vía de
comunicación que está facilitando la
diversificación del tejido productivo
de su entorno».

Red básica
El gasoducto de transporte de gas
natural «Alcázar de San Juan-Vi-
llarrobledo» ha sido diseñado para
el transporte de gas natural a una
presión máxima de servicio de 80
bares, por lo que deberá formar
parte de la red básica de gasoduc-
tos de transporte primario. El tra-
zado discurre por Alcázar de San
Juan, Arenales de San Gregorio,
Campo de Criptana, Tomelloso y
Socuéllamos, en la provincia de
Ciudad Real, y por Villarrobledo,
en la provincia de Albacete.

Las principales características
básicas de las instalaciones preven
que la longitud estimada del ga-
soducto sea de 61.652metros y la ca-
nalización ha sido diseñada para
una presión máxima de servicio de
80 bares y para garantizar la con-
ducción de un caudal de gas natu-
ral de 1.150.000m3 (n)lh. La canali-
zación se dispondrá enterrada en
todo su recorrido, con una profun-
didad de enterramiento que garan-
tice una cobertura superior a un
metro sobre su generatriz supe-
rior, conforme a lo previsto en el ci-
tado Reglamento de Redes y Aco-
metidas de Combustibles Gaseo-
sos. El gasoducto tiene un presu-
puesto de 26.517.206,41euros.

Producción eólica
Barreda indicó que la región es la se-
gunda Comunidad Autónoma en pro-
ducción de energía eólica, en la que se
está registrando un gran crecimiento
en este campo. Además, esta apuesta
por las energias renovables se pone
también de manifiesto -señaló- con
el Centro Nacional de Investigación
del Hidrógeno y pilas de combustible
y con el Instituto de Energía Solar Fo-
tovoltaica de Concentración, situado
en Puertollano.

Por último, el alcalde de Daimiel, Jo-
sé Diaz del Campo, explicó que el pro-
yecto es fruto de un intenso trabajo e
intensas negociaciones con Vestas du-
rante más de un año en las que han
participado responsables del munici-
pio y de la Junta de Comunidades.
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I Mussap I
La mutua prevé abrir oficinas
propias en Castilla-La Mancha

I Tecshell ]
La empresa participó en la
Conferencia Europea de las TIC

I T3amworx I
Presentados equipos purificadores
de aire de alta potencia

ABC. Con ocasión de su 75aniversario, la asegura-
dora Mussap ha anunciado un ambicioso plan de
expansión territorial que se traducirá en la aper-
tura de nuevas oficinas propias en seis comunida-
des autónomas, entre ellas Castilla-La Mancha. El
objetivo de la mutua es crecer un 40% en primas
en los próximos cuatro años y alcanzar para 2010
la cota de los 100.000mutualistas en España.

ABC. La empresa Tecshell, alojada en el vivero del
CEEI de Talavera de la Reina, ha sido una de las
cuatro empresas de Castilla-La Mancha seleccio-
nadas para participar en la primera Conferencia
Europea del sector de las Tecnologías de la Infor-
mación y la Comunicación, celebrada en Estam-
bul (Turquía), en el seno del VII Programa Marco
de la Unión Europea 2007-2013.

ABC. La empresa T3amworx ha realizado una de-
mostración práctica en las instalaciones de CEOE
de Ciudad Real sobre el funcionamiento de los
equipos purificadores de aire de alta potencia. Es-
te sistema, que no precisa obra alguna, purifica
todo tipo de ambientes cargados y garantiza una
limpieza ambiental necesaria en los estableci-
mientos y zonas en las que se permite fumar.
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Castilla-La Mancha es la región donde más suelo público industrial se ha creado en los últimos años
H, F,

•

La ocupación de suelo industrial en Castilla-La Mancha es un claro exponente del atractivo
regional para la inversión empresarial. Es la región donde más suelo público industrial se ha creado

en los últimos años, una nueva superficie industrial que ha generado miles de puestos de trabajo

TEXTO: A. SÁNCHEZ

TOLEDO. Los enormes cambios tecno-
lógicos que se han registrado en las úl-
timas décadas, junto a los progresos
en las tecnologías de las comunicacio-
nes y el transporte han dejado obsole-
tos los viejos principios por los que se
regían los responsables empresaria-
les a la hora de tomar decisiones sobre
el emplazamiento de sus inversiones.
Ya no es la proximidad a la materia

prima o a las fuentes de energía el fac-
tor fundamental, sino que es un con-
junto de factores, sabiamente combi-
nados y equilibrados, los que inclinan
el fiel de la balanza hacia un país u
otro, una región o la vecina.
Estos factores han hecho que sólo en

polígonos concertados, la región cuen-
te con 22,2millones de metros cuadra-
dos para estos fines. Unos polígonos
que han experimentado un crecimien-
to y afianzamiento de sus posibilida-
des, en gran medida por la expansión
de su red de carreteras y nuevas vías

de comunicación.
Otro de los grandes atractivos de la

región para la inversión empresarial
son sus costes, unos costes de suelo in-
dustrial que pueden llegar a ser hasta
un 50%más baratos y que la convierte
en una región ideal para instalar su
empresa es su proximidad a puntos
clave, como Madrid.

neración de empleo, persiguen la im-
plantación ordenada de las empresas,
pues se otorgan mayores subvencio-
nes a las actividades que se instalan
en los polígonos concertados que a las
que se ubican en otros emplazamien-
tos.
Esta superficie de suelo industrial

cuenta con todos los servicios: acce-
sos pavimentados abiertos al público,
alumbrado público, suministros de
agua potable y energía eléctrica con
caudal y potencia suficientes, y eva-
cuación de aguas residuales a la red
de alcantarillado o sistema de trata-
miento de las mismas.

97 convenios
Estos factores, junto a otros derivados
de la política desarrollada por la Con-
sejería de Industria, han hecho posi-
ble que en los últimos años se hayan
suscrito y renovado con diferentes en-
tidades, mayoritariamente ayunta-
mientos, 97 convenios para la promo-
ción de la actividad empresarial, con-
certando polígonos industriales que
suman una superficie de 18.699.183me-
tros cuadrados de parcela neta.
Estos convenios, al margen de pro-

mover la actividad industrial y la ge-

Menos impuestos
Y las entidades (ayuntamientos) que
firman el convenio se obligan a redu-
cir el impuesto de construcciones, ins-
talaciones y obras (o la tasa por expe-
dición de licencia de obras cuando di-
cho impuesto no se aplica en el munící-

Ayudas para la
compra de terrenos,

obra civiL.
En Castilla-La Mancha existen
ayudas establecidas para la
adquisición de terrenos, obra
civil, edificios nuevos y otras
obras vinculadas al asentamien-
to de empresas en suelo indus-
trial, en emplazamientos con-
certados con la Consejería de
Industria y Tecnología.
El Decreto 53/1998, de 26-05-98,
sobre la competitividad e incen-
tivos a la inversión empresarial
en Castilla-La Mancha estable-
ce que el coste de adquisición de
los terrenos no podrá sobrepa-
sar el 10% del coste total subven-
cionable del proyecto.
Para el resto de conceptos, la
ayuda máxima es del 30% de la
inversión aprobada (excepto
para organismos intermedios
que podrá alcanzar el 75%).
Los Ayuntamientos que conve-
nian polígonos con la Conseje-
ría de Industria se obligan a
reducir, como mínimo en un
75%, el importe del impuesto
sobre construcciones, instala-
ciones y obras para las inversio-
nes que se establezcan en el
polígono industrial.

Uno de los grandes
atractivos de la región
para la inversión
empresarial son los
costes en suelo
industrial que pueden
llegar a ser hasta un
50% más baratos

pio) para las empresas que se establez-
can en dichos polígonos.
Por otro lado, según el Anuario 2005

de la Sociedad Estatal de Promoción y
Equipamiento del Suelo (SEPES), Cas-
tilla-La Mancha fue la tercera Comu-
nidad Autónoma donde más suelo pa-
ra parques empresariales se vendió
durante el año 2005 (481.156 metros
cuadrados).
Teniendo en cuenta la evolución en-

tre 1982y 2005,Castilla-La Mancha es
la región donde más suelo se ha pues-
to a disposición del tejido empresarial
con 824hectáreas.

----------
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El Parque Empresarial de Tomelloso recibirá
22 ones de euros del Ministerio de Vivienda
«Los Portales» acogerá 130 empresas que crearán 1.200 puestos de trabajo

• La ministra de Vivienda, María
Antonia Trujillo, realizó una visita
al Parque para demostrar el apoyo
de su Gobierno al desarrollo so-
cioeconómico de Tomelloso

J. Y.
CIUDAD REAL. El Ministerio de Vi-
vienda invertirá un total de 22millo-
nes de euros entre obras de suelo y
urbanización- en el Parque Empresa-
rial «Los Portales» de Tomelloso ya en
obras y que hace unos días visitó la mi-
nistra de Vivienda, María Antonia
Trujillo, acompañada del presidente
de Castilla-La Mancha, José María Ba-
rreda.
Trujillo destacó la inversión como

una apuesta del Gobierno central por
el «desarrollo socioeconómico de To-
melloso, de su comarca, de Castilla-La
Mancha y, en definitiva de España»,
una visión que respaldó Barreda, pa-
ra quien el futuro empresarial de la
región «está garantizado por el creci-
miento industrial y demográfico» que
están registrando comarcas como la
tomellosera. La ministra recordó que
todavía no se ha cumplido un año des-
de que se licitó la obra por el Consejo
de Ministros pero uno de los objetivos
del Gobierno nacional es apoyar tanto
los parques empresariales como los
parques logísticos porque significan
«la creación de empresas y de puestos
de trabajo».
El Parque Empresarial «Los Porta-

les» acogerá la instalación de 130em-
presas que supondrán la creación de
unos 1.200puestos de trabajo, y contri-
buirán al crecimiento de la zona con
más de 282.000metros cuadrados de
suelo industrial.
La ministra de la Vivienda explicó

que la actuación -proyectada en una
extensión de 60hectáreas- incorpora-
rá los principios del Ministerio de Vi-
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vienda para un crecimiento sosteni-
ble y desarrollo equilibrado.
El presidente de Castilla-La Man-

cha, destacó la «encrucijada de auto-
vías, entre la de los viñedos y la de Le-
vante» en la que se ubica el polígono
que forma parte de la red de parques
empresariales de la región que cuenta
con 45, además de 15en ejecución que
suman una inversión de 500millones
de euros. Resaltó el crecimiento econó-
mico e industrial de la región «sosteni-
do y por encima de la media nacio-
nal», un crecimiento «cualificado en
el sector industrial y de servicios espe-
cializados», aseguró.
El presidente regional recordó los

datos del sector con 34millones de me-
tros cuadrados de suelo industrial
que abarcan 24.000empresas, unas ci-
fras que proyectan a Castilla-La Man-
cha «en la España pujante».

Obras Públicas
destina 225.000
euros para
infraestructuras

JCCM

J. Y.
CIUDAD REAL. La consejera de-Obras Públicas, María Encina Al-
varez, y el alcalde de Tomelloso,
Carlos Cotillas, firmaron hace
unos días un convenio dotado con
225.000euros para la mejora y reno-
vación de las redes de distribución
de agua en distintas calles de la lo-
calidad.
Álvarez reiteró el compromiso

del Gobierno regional por contri-
buir al «esfuerzo inversor» en To-
melloso y su comarca para hacer
frente al crecimiento y el dinamis-
mo que está experimentando.
La titular de Obras Públicas

apuntó que este desarrollo tiene
mucho que ver con el carácter em-
prendedor de los ciudadanos y el
Gobierno de Castilla-La Mancha
está dotando a este municipio de
las infraestructuras hidráulicas y
de comunicación necesarias para
situarlo en una posición inmejora-
ble para aprovechar «una oportuni-
dad única» en su crecimiento.

,

Viviendas
protegidas para
25.000 familias

La ministra de Vivienda se refi-
rió al Plan de Vivienda que per-
mitirá que en cuatro años en
Castilla-La Mancha 25.000fami-
lias puedan acceder a una vi-
vienda de protección oficial a
través de unas inversiones que
han pasado en una año de 100a
213millones de euros. Trujillo
también señaló que el proyecto
de viviendas para universita-
rios ha recibido el plácet de la
Universidad de Castilla-La Man-
cha, cuyo rector, Ernesto Martí-
nez Ataz, le comunicó que era
una idea excelente.

Suministro de agua
Además de este convenio para la re-
novación de redes municipales, la
consejera resaltó actuaciones tan
importantes en materia hidráuli-
ca como la mejora del suministro
de agua en alta a Tomelloso y Arga-
masilla de Alba, con una inversión
de 18millones de euros, que ejecu-
tará la Consejería de Obras Públi-
cas, o la depuradora conjunta para
ambos municipios y el abasteci-
miento a través de la tubería a la
Llanura Manchega; además, tam-
bién hizo referencia a infraestruc-
turas de comunicación como la Au-
tovía de los Viñedos o la autovía
A-43que han colocado a Tomelloso
en una posición privilegíada en
materia de comunicaciones.
En relación con el convenio mar-

co con la Diputación de Ciudad
Real para la renovación de las re-
des municipales por valor de 9,5mi-
llones de euros, en el que se incluye-el acuerdo suscrito, Alvarez inci-
dió en la voluntad del Ejecutivo au-
tonómico de prorrogar esta colabo-
ración, que está ayudando a hacer
un uso racional del agua actuando
desde las grandes infraestructu-
ras a las grandes necesidades de
nuestros municipios. En total, se
llevarán a cabo 104actuaciones en
la provincia de Ciudad Real.
El alcalde de Tomelloso, Carlos

Cotillas, agradeció la voluntad de
colaboración del Gobierno regio-
nal «por dar soluciones para el
bienestar de los ciudadanos» y ha
remarcado «el importante avance
en el suministro de agua» que supo-
ne este convenio.
Posteriormente, la consejera vi-

sitó en Tomelloso las instalaciones
de la empresa DFM, cuya actividad
está relacionada con el tratamien-
to y la depuración de aguas.

LaJunta estudia abrir en Nueva
York una delegación para facilitar
la captación de nuevas inversiones
ABe
TOLEDO. El consejero de Industria y
Tecnología, José Manuel Diaz-Sala-
zar, ha mantenido reuniones en la Ofi-
cina Comercial de España en Nueva
York y la Cámara de Comercio Españo-
la en esta ciudad para buscar nuevas
oportunidades para las empresas de
Castilla-La Mancha en el ámbito inter-
nacional.
Con ese objetivo mantuvo, en pri-

mer lugar, una reunión con Miguel
García-Aranda, consejero comercial
de España, a la que asistió la promoto-
ra del Instituto de Promoción Exte-

rior de Castilla-La Mancha en Nueva
York. Posteriormente se desplazó has-
ta la sede de la Cámara de Comercio
donde con el mismo objetivo se encon-
tró con responsables de esta institu-
ción, entre ellos Melissa Brown.
Díaz-Salazar constató que, en estos

momentos, los productos agroalimen-
tarios son los que tienen mayor pre-
sencia en el mercado norteamericano
junto a manufacturas como el calzado
de la comarca de Almansa.
Además de estos sectores, circuns-

tancias como el cambio climático es-
tán abriendo nuevas posibilidades pa-

ra las empresas del sector energético,
perfilándose por tanto un área en el
que Castilla-La Mancha puede encon-
trar un importante nicho de mercado.
El español como recurso económi-

co, desde el punto de vista turístico, es
otro de los sectores en los que la re-
gión tiene gran potencial, tal como pu-
do comprobar el consejero tras estas

•reuniones.
Con el fin de conseguir estos objeti-

vos así como incrementar la presen-
cia de los productos de Castilla-La
Mancha en los mercados norteameri-
canos y de facilitar la captación de
nuevas inversiones, Castilla-La Man-
cha está estudiando abrir una delega-
ción permanente en Nueva York. Ya
cuenta con un técnico en comercio ex-
terior dependiente del Instituto de Pro-
moción Exterior de Castilla-La Man-
cha que desempeña su labor en la Ofi-
cina Comercial de Nueva York.
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Un millón de euros
para rehabilitar
edificios
municipales
J. Y.
CIUDAD REAL. Un total de
1.228.000 euros serán invertidos
por la Junta de Comunidades para
la realización de obras de rehabili-
tación y ampliación de dependen-
cias municipales en las localida-
des de Alcolea de Calatrava, Cabe-
zarados, Campo de Criptana, Los
Cortijos y Torralba de Calatrava.
Dicha financiación fue comprome-
tida a través de un convenio que fir-
mó la consejera de Administracio-
nes Públicas, Llanos Castellanos,
con los alcaldes de dichas poblacio-
nes en un acto en el que puso de ma-
nifiesto que este departamento es
la correa de transmisión entre «los
ayuntamientos y el Gobierno regio-
nal». Castellanos explicó que la fi-
nanciación que destina la Junta a
través de los fondos para corpora-
ciones locales se utiliza para crea-
ción de infraestructuras de todo ti-
po, como sociales o deportivas.

El montante económico compro-
metido permitirá la ampliación de
las dependencias municipales de
Torralba de Calatrava, Los Corti-
jos y Alcolea de Calatrava, mien-
tras que en el caso de Campo de
Criptana las ayudas financiadas
servirán para amueblar la actual
Casa Consistorial. La subvención
concedida a Cabezarados a través
del Programa de Casas Consisto-
riales servirá para levantar un
ayuntamiento nuevo.

El Programa de Casas Consisto-
riales, que funciona desde 1986,ha
supuesto en la presente legislatura
una inversión superior a los 23mi-
llones de euros por parte de Admi-
nistraciones Públicas.

38 expositores
participan en la
Feria del Stock de
Valdepeñas
EFE
CIUDAD REAL. Un total de 38 ex-
positores participarán en la IV edi-
ción de la Feria del Stock que se ce-
lebrará este fin de semana en el Pa-
bellón Ferial «Esteban López Ve-
ga» de Valdepeñas.

El concejal de Desarrollo Empre-
sarial, Manuel López, subrayó que
esta feria ha sido el punto de parti-
da para experiencias similares
puestas en marcha en las dos ciuda-
des más pobladas de la región Alba-
cete y Talavera de la Reina. Señaló
que la Feria del Stock de Valdepe-
ñas, que pretende revitalizar el co-
mercio local proporcionando una
salida rentable a los excedentes de
temporada, ocupará 1.800 metros
cuadrados y su presupuesto ronda-
rá los 12.000euros.
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J. Y.
El acuerdo fue firmado por los responsables del aeropuerto y de la Escuela Superior de Ingenieros de Caminos

Al OS de la Escuela de
e · osseformarán en el
aeropuerto Don Quijote
J. Y.
CIUDADREAL. Los alumnos de la Es-
cuela Técnica Superior de Ingenieros
de Caminos de Ciudad Real podrán
realizar desde los próximos meses
prácticas en las instalaciones del Ae-
ropuerto Don Quijote, a tenor de un
convenio suscrito hace unos días en-
tre responsables de ambas entidades.

En el acuerdo se recoge el modelo de
formación docente que se desarrolla-
rá en la fase práctica por parte de los
alumnos, quienes podrán presentar
proyectos de investigación que permi-
tirán optimizar la calidad técnica del
Aeropuerto Don Quijote y la platafor-

ma logística integrada en el proyecto.
En este contexto, León Triviño des-

tacó el interés de CR Aeropuertos por
financiar los proyectos de íntermoda-
lidad que elabore la Escuela de Cami-
nos y que repercutan en la aplicación
de mejoras cualitativas en el proyecto
aeroportuario. Los estudios se centra-
rían en la interconexión entre los mo-
dos de transporte aéreo, por ferroca-
rril, y por carretera, además de otros
trabajos sobre tráficos de pasajeros y

•mercancías.
Tanto Juan Antonio León Treviño

como José María Menéndez, presiden-
te de la sociedad aeroportuaria y di-

rector de la Escuela de Caminos, res-
pectivamente, destacaron la proyec-
ción del convenio de colaboración en
el futuro profesional de los universita-
rios, ya que permitirá la formación in-
tegral de éstos orientada a su vincula-
ción laboral en las empresas del sec-
tor.

Jornadas de intermodalidad
El acuerdo también contempla el com-
promiso de impulsar la realización de
jornadas de intermodalidad de viaje-
ros y mercancías, para lo que crearán
un foro de comunicación que contribu-
ya al estudio de estos flujos y facilite el
intercambio de opiniones entre profe-
sionales y académicos.

Con el objetivo de acercar el proyec-
to a los jóvenes estudiantes, la socie-
dad promotora se compromete a orga-
nizar visitas guiadas a las instalacio-
nes para que conozcan «in sítu» el ae-
ropuerto y su zona logística.

El presupuesto de la Diputación de
Guadalajara desciende, pero asume
un ambicioso plan de carreteras
BELtN CHAMÓN
GUADALAJARA. A 56,4 millones de
euros asciende el presupuesto de la Di-
putación de Guadalajara para 2007,
una partida que ha contado con el voto
a favor del PSOE e IU, yen contra del
PP y la ausencia de los diputados no
adscritos

El portavoz socialista, Luis Miguel
Fuentes, recordó que el presupuesto
de la Diputación desciende un 27% es-
te año debido a los atípicos ingresos
que tuvieron lugar en 2006,con 14,85
millones de euros del Estado y la Jun-
ta de Comunidades para acometer la
reforma de carreteras en el Ducado de
Medinaceli, los 2,2 millones de la ex-
plotación forestal de la finca de Solani-
llos tras el incendio del verano de 2005,
el descenso de otros 2 millones en la
reforma del Centro Sociosanitario
«La Merced» y la no inclusión momen-
tánea del POL (Programa Operativo

Local, con casi 3 millones de euros)
mientras se negocian los fondos euro-
peos a nivel estatal.

Pero la nota más reseñable del presu-
puesto provincial para este año es la
consignación por vez primera de una
partida en el capítulo de gastos de 2,7
millones de euros para hacer frente al
primer pago del canon administrativo
para acometer la reforma integral de
las carreteras de la Diputación. Esta
operación se licitará en los próximos
meses, según está previsto, mediante
un sistema de concesión administrati-
va que garantice las obras necesarias
en la red y su conservación durante
dos décadas.

A pesar de tener que realizarse re-
cortes en algunas partidas para libe-
rar fondos con los que asumir el pri-
mer pago del cánon administrativo pa-
ra el arreglo de la red viaria, el porta-
voz socialista indicó que el Presupues-

to mantiene el tono inversor en todo
aquello que afecta al municipio, como
los planes provinciales, el programa
de mejora de redes de agua, las actua-
ciones en la red de caminos rurales, el
plan informático provincial, las actua-
ciones con el Obispado en el patrimo-
nio histórico religioso, etcétera.

Críticas del PP
El portavoz popular, Juan Antonio de
las Heras, aseguró, por su parte, que
este gobierno está obsesionado con las
carreteras y calificó este presupuesto
como «inconcluso» e «incapaz». De las
Heras criticó la situación de incerti-
dumbre en la que se encuentra el POL,
aspecto que atribuye no sólo a la am-
pliación de la UE, sino. también a lo
que considera una mala gestión del
Gobierno estatal.

El portavoz popular recriminó al
Gobierno provincial que no haya obte-
nido de la Junta de Comunidades ayu-
da para acometer el arreglo integral
de la red viaria y considera que se pro-
duce un excesivo crecimiento del gas-
to corriente, independientemente de
que este capítulo incluya los 2,7millo-
nes del primer cánon para el arreglo y
conservación de las carreteras.

- -- _._--~
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Las empresas de
Toledo solicitaron
1.685préstamos de
la Línea e
• Castilla-La Mancha ha ocupado
la octava posición por volumen de
operaciones realizada por sus
empresas, que ha representado el
4,39% del total

do la descentralización de la gestión,
el impulso a la eficiencia económica y
la función reguladora del Estado.

ABC
TOLEDO. La Federación Empresa-
rial Toledana ha valorado positiva-
mente los datos con los que se ha
cerrado la línea de préstamos Py-
me-ICO 2006, pues ha permitido
que numerosas empresas de la pro-
vincia de Toledo se hayan benefi-
ciado de las condiciones preferen-
ciales de esos préstamos.
Según los datos facilitados a Fe-

deto por parte del Instituto de Cré-
dito Oficial, durante el año 2006se
realizaron en la provincia de Tole-
do un total de 1.685operaciones de
solicitud de préstamos acogidos al
convenio financiero de la Línea Py-
me-ICO 2006, por un montante de
107,20millones de euros, habiendo
sido el importe medio del préstamo
de 63.620euros aproximadamente.
El importe máximo financiado

ha oscilado entre el 70y el 80% del
proyecto, por lo que la inversión in-
ducida estimada que han generado
las empresas ha sido de 192,82mi-
llones de euros, con una creación
de 2.678nuevos puestos de trabajo .
Por sectores, las empresas tole-

danas que han realizado más ope-
raciones han sido en primer lugar
las pertenecientes al comercio ma-
yor y menor en general, y repara-
ción de vehículos, con un 15,89%
del total. Le siguen las empresas
de transporte, almacenamiento y
comunicaciones, con un 14,42%;
las de construcción, con el 13,95%;
las de metalurgia y minerales no
metálicos, con el 11,57%;y las in-
dustrias agroalimentarias, que re-
presentaron el 8,53% de todas las
operaciones de la línea en Toledo .

Al término de la Asamblea, los empresarios de Toledo se fotografiaron con el presidente del Ejecutivo,José LuisRodríguezABe

Zapatero, y el presidente del ConsejoSuperiorde Cámaras de Comercio,JavierGómez-Navarro

Lase ' aras sefijan como objetivo
p •cípar en la gestión de · aes as
Quieren consolidar sus redes locales y potenciar su función consultiva

• Las Cámaras quieren liderar un
desarrollo regional «equilibrado y
armónico», que ofrezca a las em-
presas los medios e infraestructu-

• • •ras necesarias para su expansión

ABC
TOLEDO. En la Asamblea General ce-
lebrada la semana pasada por los Ple-
nos de las Cámaras de Comercio, se
fijaron los objetivos que estas institu-
ciones se han propuesto para este año
entre los que destacan la consolida-
ción de una red de Cámaras localmen-
te fuertes, con un proyecto global y al
servicio de todas las empresas, «que
las sitúe como las instituciones de fo-
mento económico más cercanas a las
mismas, reconocidas por su funciona-
miento ágil y eficiente, su actuación
en red y la prestación de servicios úti-
les y de calidad».
También pretenden potenciar su

función consultiva ante las Adminis-
traciones públicas, canalizando la opi-
nión de las empresas sobre las iniciati-
vas legislativas y desarrollando una
estrategia activa de propuestas e in-
fluencia para promover la creación de
un entorno legal y económico que con-
tribuya a la competitividad.
Las Cámaras se han planteado lide-

rar un desarrollo regional «equilibra-
do y armónico», que ofrezca a las em-
presas de todas las demarcaciones los
medios e infraestructuras necesarias
para su expansión. Para ello, se impul-
sarán proyectos específicos como pla-
taformas territoriales de servicios em-
presariales: creación y gestión de in-

fraestructuras ligeras de interés em-
presarial, que contribuyan a la promo-
ción del potencial endógeno de las re-
giones y la cooperación entre empre-
sas e instituciones; la creación de Ob-
servatorios Regionales de Promoción
y representación de intereses econó-
micos y empresariales generales y la
participación activa de las Cámaras
en la gestión de infraestructuras y ser-
vicios de interés, en especial en el futu-
ro modelo aeroportuario, combinan-

Fomento de las
•vocaciones

empresariales
Otras metas que se han propues-
to las Cámaras de Comercio
son:
El fomento de las vocaciones
empresariales y el apoyo a los
procesos de creación y consoli-
dación de empresas.
La promoción de la formación
como elemento clave para la
mejora de la productividad. Se
propiciará un proceso de ade-
cuación a las necesidades de las
empresas.
La implantación en las pymes
de la cultura de la innovación,
como eje en torno al cual deben
articularse las mejoras de com-
petitividad y productividad.
La contribución a la generaliza-
ción del uso de las tecnologías
de la información y comunica-
ción en los procesos de negocio.

Internacionalizaci6n
Otros objetivos que se plantearon en
la Asamblea General fue asumir un
papel destacado en el impulso a la me-
jora de la competitividad de las empre-
sas, mediante el diseño y puesta en
marcha de programas de apoyo para
la incorporación eficaz de la interna-
cionalización en las estrategias em-
presariales. Para ello se considera ne-
cesario la renovación de los actuales
instrumentos de iniciación a la inter-
nacionalización, singularmente el PI·
PE, y el diseño de nuevos sistemas de
apoyo a la empresa, así como apostar
por mercados de futuro y el impulso
hacia sectores de mayor intensidad
tecnológica.
También se pretende la creación y

refuerzo de redes público-privadas de
apoyo a la empresa; el fomento del arbí-
traje como sistema eficaz de resolu-
ción de conflictos y la intensificación
de acciones en el turismo, actividad
clave para la economía española, con
programas tales como la creación de
un Centro de Inteligencia Turística
(CIT), que sea instrumento de infor-
mación, diagnóstico y predicción de
las exigencias futuras en este sector.
El presidente del Ejecutivo, José

Luis Rodríguez Zapatero, encargado
de clausurar la Asamblea General de
Cámaras, pidió la implicación «entu-
siasta» de las Cámaras en los retos que
le quedan a España por delante entre
los que destacó el incremento de la pro-
. ductividad de las empresas del país.

Operaciones en la regi6n
Castilla-La Mancha ha ocupado la
octava posición por volumen de
operaciones realizada por sus em-
presas, que ha representado el
4,39% del total, por encima de re-
giones como Galicia, Navarra, Ex-
tremadura, Asturias y Cantabria.
El total de operaciones realiza-

das en Castilla La Mancha ha sido
de 4.981,siendo las empresas de To-
ledo las más activas, pues su finan-
ciación ha representado el 33,82%
de toda la región. Respecto al im-
porte total de los préstamos que se
han solicitado en Castilla La Man-
cha, se ha llegado a los 307,08millo-
nes de euros, de los que el 35% ha
sido en la provincia de Toledo. Res-
pecto al empleo, 8.023nuevos pues-
tos de trabajo han generado las em-
presas de la región a través de las
inversiones financiadas por el
ICO, se cifra en 2.678,representan-
do la provincia de Toledo el 33,37%.
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Sobrino destaca la
incursión de las
nuevas tecnologías
en las pyrnes
• En una jornada celebrada en

.:.>;- Almagro participaron medio cente-
nar de responsables del proyecto
de doce entidades de la comarca
de La Mancha, Portugal y Polonia

-~ ---

." ------

'":;.. ..
~ - -...:...-,= ..-~

J. Y.
CIUDADREAL. La vicepresidenta
de la Diputación, Victoria Sobrino,
señaló que es primordial que las pe-
queñas y medianas empresas se
adapten a las nuevas tecnologías
de la información y de la comunica-
ción. Sobrino inauguró en Alma-
gro el seminario «Desarrollo Tec-
nológico de las Pymes en Europa»
celebrado dentro del programa
Adaptatic en el marco de la iniciati-
va comunítacía Equal.

En la cita participaron medio
centenar de responsables del pro-
yecto de doce entidades de la co-
marca de La Mancha y de varios
países como Portugal y Polonia
quienes intercambiaron sus expe-
riencias y buenas prácticas sobre
aplicaciones tecnológicas de infor-
mación y comunicación en las Py-
mes europeas.

I JUEVES V3/2007 I ABe I

HUERTAS FRAILELos premiados recogieron sus galardones el pasado martes en la Consejería de Industria y Tecnología

El diseñadorRoberto éganoy la empresa
SolándeCabras, emiosdeDiseño2 6
También se han concedido otras tres menciones de honor

Capacidad de innovación
Los participantes analizaron asi-
mismo la forma en que el uso de las
nuevas tecnologías puede contri-
buir a mejorar la capacidad de in-
novación y adaptación de las em-
presas y de sus plantillas ante los
retos que plantea la nueva econo-

,mia.
Sobrino recordó que el progra-

ma se está desarrollando con el ob-
jetivo de «mejorar en competitivi-
dad y apostar por la innovación y
para que las empresas estén adap-
tadas ante los nuevos requerimien-
tos que plantea esta economía cada
vez más digitalizada».

La vicepresidenta señaló que los
nuevos mercados exigen «cada vez
a las pequeñas y medianas empre-
sas la innovación como elemento
prunordial», un objetivo que el pro-
grama pretende lograr a través de
la figura del consultor.

ABe
TOLEDO. El martes, en la Consejería
de Industria y Tecnología, se hizo en-
trega de los Premios Castilla-La Man-
cha de Diseño 2006, que organiza
anualmente la Fundación Centro Re-
gional de Diseño para distinguir, pro-
mocionar e incentivar a las empresas
que utilizan el diseño con éxito en su
estrategia de innovación, así como a
los diseñadores que destacan por su ta-
rea profesional en la región.

Este año los premiados han sido el
diseñador conquense Roberto Turéga-
no y la empresa Balneario y Aguas de
Solán de Cabras. Por decisión unání-
me del jurado, además de los dos pre-
miados, se hizo entrega de tres mencio-
nes de honor, dos a los diseñadores Ja-
vier Royo, de Sigüenza, y Salvador
García Valentín, de Tomelloso, y la
otra mención ha sido para la empresa
ciudadrealeña Tecnología y Diseño
Cabanes, que ya fue premiada en la
edición de 2005. Todos los galardona-
dos recibirán diploma y un trofeo conFormación continua

En otro momento, Sobrino apostó
por un servicio completo e integral
de formación continua incidiendo
en la reducción de la brecha digital
de género, «que actualmente sitúa
a las mujeres en 10puntos por deba-
jo de los valores en la utilización de
las nuevas tecnologías».

Los participantes españoles y
los socios transnacionales que rea-
lizaron el seminario visitaron dos
empresas, una en Valdepeñas y
otra en Carrión de Calatrava, con
el fin de que el foro «se convierta en
una exportación de ideas desde Es-
paña a Polonia y Portugal para que
sepan como se está trabajando en
nuestra provincia», subrayó Sobri-
no.

la imagen de los premios, obra del dise-
ñador Pablo Gallardo, de Albacete.

Roberto Turégano
El diseñador Roberto Turégano nació
en Cuenca en 1947, vivió en Albacete
hasta 1964 y en Madrid desde enton-
ces. Comenzó su andadura profesio-
nal como diseñador en 1974 en edito-
riales como Taurus, Blume y Ayuso, y
en el Colegio Oficial de Arquitecto de
Madrid. Turégano ha realizado nume-
rosos trabajos para Castilla-La Man-
cha de los que se puede destacar su
participación en la inauguración de la
Biblioteca regional con la edición de
un libro conmemorativo, un libro so-
bre el Corral de Comedias y la villa de
Almagro y la imagen corporativa del
Servicios de Salud de Castilla-La Man-
cha, Sescam.

Solán de Cabras
El premio recibido por la empresa con-
quense Balneario y Aguas de Solán de
Cabras, perteneciente al Grupo Osbor-

ne, coincide con la reciente puesta en
el mercado de un nuevo envase de vi-
drio de color azul basado en un anti-
guo diseño de más de cien años. Bote-
llas que sólo se pueden encontrar en
los restaurantes al ser envases retor-
nables, aunque, como dicen sus res-
ponsables, muchas de ellas no vuelven
a la fábrica porque se las llevan los
clientes debido al atractivo de la bote-
lla.

Los galardones fueron entregados
por el consejero de Industria, José Ma-
nuel Díaz-Salazar, que estuvo acompa-
ñado por el director general del Cen-
tro Regional de Diseño, Miguel Ángel
Jiménez; y representantes del sector
socio-económico de la región. Díaz-Sa-
lazar reconocía que Roberto Turéga-
no y Solán de Cabras tienen una seña

,en comun, que es ser conquenses, y
que gracias a estos galardones la re-
gión está de «enhorabuena». Apuntó
que para la región es un «orgullo» com-
probar como las imágenes corporati-
vas ponen en valor a la Comunidad.

La Asociación de Empresas de
Tecnología de Cuenca presenta un
directorio con · erentes servicios
EP
CUENCA. La Asociación Provincial
de Empresas de Tecnología de la Infor-
mación de Cuenca ha presentado un
directorio de empresas de tecnologías
en la sede de la Confederación de Em-
presarios, en la que se puede consul-
tar y solicitar el servicio necesario.

Uno de los motivos que han empuja-
do a crear este tipo de directorio es
que, según la Asociación, más del 90%
de las empresas resuelven sus deman-
das tecnológicas fuera de Cuenca.

El presidente de la Asociación, Brau-
lio Moreno, aseguraba que las empre-
sas conquenses que quieren adaptar-

se a las nuevas tecnologías no tienen
que desplazarse a Madrid o Valencia
porque el servicio tecnológico de
Cuenca es de la misma calidad que en
otras ciudades. Además, Moreno ha pe-
dido a los empresarios que se infor-
men para comprobar la calidad de la
oferta de la provincia conquense.

Cuenca acogerá la primera jornada
de Nuevas Tecnologías al Servicio de
la Empresa que comenzará mañana, 2
de marzo, en el Hotel NH de la ciudad.
Esta está organizada por la Asocia-
ción Provincial de Empresas de Tecno-
logías de la Información, CEOE-Cepy-
me Cuenca y el Ayuntamiento.
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La recaudación
municipal por
pago voluntario
aumentó un 8,87%

,

J. Y.
CIUDAD REAL. La recaudación
municipal obtenida en el periodo
de pago voluntario sufrió un incre-
mentó en 2006de un 8,87%, según el
concejal de Hacienda, Miguel Án-
gel Rodríguez, para quien esta ci-
fra «avala la gestión tributaria del
Ayuntamiento». El edil precisó
que la cifra de recibos emitidos en
2006 superó en un 3,68% a la de
2005,alcanzado el pasado ejercicio
por este cobro un importe de 22,5
millones de euros, de los que 18,9
millones se percibieron en el perio-
do de pago voluntario.

En un balance sobre recauda-
ción municipal, Rodríguez señaló
que en 2006 se pusieron al cobro
4.000recibos más del Impuesto de
Bienes Inmuebles fuera de padrón,
así como 34 liquidaciones más del
Impuesto de Actividades Económi-
cas.

Destacó los trabajos de actualiza-
ción y puesta al día desarrollados
en su departamento para la emi-
sión de los cargos puestos al cobro,
teniendo en cuenta la subida en cer-
ca del 35% del número de recibos
de los diferentes impuestos y tasas
entre los años 2003a 2006.

Rodríguez se mostró satisfecho
con el hecho de que se hayan incre-
mentado progresivamente el total
de recibos domiciliados, que en al-
gunos impuestos como la basura o
el IBI Urbana supera el 60y el SO%,
respectivamente.

,,

-
1-

Cuenca es la ciudad donde
más promociones de
vivienda protegida sehacen
Según el consejero Gil, se han invertido más de
23 millones de euros en ayudas públicas

• La mayor parte de las ayudas se
han concedido a la adquisición de
vivienda nueva, con 1.320; mien-
tras que 210 fueron para la rehabi-
litación y 138 para alquiler

EFE
CUENCA. Cuenca es la ciudad de Cas-
tilla-La Mancha en la que se están ha-
ciendo más promociones de viviendas
protegidas por parte de promotores
particulares, según ha indicado el con-
sejero de Vivienda y Urbanismo, Ale-
jandro Gil.

Gil afirmó que Cuenca «tiene el ho-
non>de ser la ciudad donde más promo-
ciones de vivienda protegida se están
haciendo por promotores partícula-
res, lo que se suma al esfuerzo que es-
tán haciendo las administraciones pú-
blicas: el Ayuntamiento y la Junta de
Comunidades.

Así, aunque «la vivienda es un pro-
blema para muchos ciudadanos de Es-
paña y también, en menor medida, de
Castilla-La Mancha, la ciudad de
Cuenca es la más avanzada y que más
está consiguiendo lograr combatir es-
te problema», añadió.

Según Gil, estos resultados se deben
en parte al esfuerzo que está haciendo

LaCaixa presenta una guía para
fomentar el voluntariado corporativo
en las empresas de Ciudad Real

-

J. Y.
CIUDAD REAL. Se ha presentado la
Guía para Promover el Voluntariado
desde la Empresa que pretende ser un
instrumento divulgativo para orien-
tar a las empresas de Ciudad Real a la
hora de promover el voluntariado en-
tre sus empleados.

La publicación fue dada a conocer
por Juan Carlos Sánchez , director del
Área de Negocio de La Caixa en Ciu-
dad Real; Carlos Vídal-Ouadras, jefe
del programa de voluntariado de la
Obra Social de esta entidad, y Arturo
Mesa, presidente de la CEOE de Ciu-
dad Real en un acto en el que se puso
de manifiesto que está dirigida a los
responsables que tengan el reto de sen-
sibilizar e impulsar la participación
voluntaria de sus empleados en accio-
nes sociales.

La guía repasa la situación del vo-
luntariado empresarial en los diferen-
tes países del mundo, establece las di-
ferentes tipologías y ofrece pautas pa-
ra la implementación de un programa
de estas características en las empre-

sas teniendo en cuenta la larga expe-
riencia de La Caixa en la promoción
del voluntariado social entre los
25.000trabajadores del grupo. En con-
creto, su Programa de Voluntariado
cuenta ya con 44 asociaciones de vo-
luntarios que cubren 46provincias es-
pañolas y en él participan 1.400volun-
tarios.

Sánchez recordó que la acción so-
cial despierta interés por parte de la
mayoría de los ciudadanos porque «to-
dos vivimos cerca de personas con difi-
cultades a las que nos gustaría ayu-
dar». Por ello, explicó, la Obra Social
de La Caixa viene desarrollando su
Programa de Voluntariado con los ob-
jetivos de apoyar a optimizar los recuro
sos humanos, materiales y sistemas
de gestión en las distintas entidades
sociales, y de incentivar y movilizar
a todos sus empleados.

Mesa destacó que la CEOE apoya
«no sólo el desarrollo económico, sino
también lo que suponga desarrollo y
avance social de la región». Sobre la
guía se mostró convencido de que «se-

En la región se
hipotecaron más
de 88.000 fincas
durante 2006

el Gobierno de Castilla-La Mancha en
colaboración con el Ayuntamiento de
Cuenca, «que es el que nos cede el sue-
lo que es el principal factor que encare-
ce el precio de la vivienda».

EFE
TOLEDO. En Castilla-La Mancha
se hipotecaron el año pasado un to-
tal de 88.326fincas, con un capital
prestado de 12,5millones de euros.

En todo el país, la región de Mur-
cia y la Comunidad Valenciana fue-
ron las autonomías con mayor nú-
mero de hipotecas por cada 100.000
habitantes en el año 2006,aunque
el importe medio hipotecado en mi-
les de euros fue superior en la Co-
munidad de Madrid y en el País
Vasco.

Según la estadística de fincas hi-
potecadas del Instituto Nacional
de Estadística (INE) y las cifras ofi-
ciales de la última revisión del pa-
drón municipal de 2005,el número
de hipotecas registradas en el año
2006en Murcia ascendió a 7.295por
cada 100.000habitantes y en la Co-
munidad Valenciana de 7.263.

En cuanto al capital medio pres-
tado, Madrid encabeza la lista de
comunidades autónomas, con
214.000euros, seguida del País Vas-
co con 190.000euros. En el extremo
opuesto, las regiones con menor nú-
mero de fincas con hipoteca consti-
tuida en el 2006por cada 100.000ha-
bitantes, fueron Galicia, con 2.837,
y Extremadura, con 3.214.

En España se hipotecaron el pa-
sado año 1.863.846fincas, con un ca-
pital prestado de 292.000millones
de euros, de las que 1.810.931eran
urbanas y su capital prestado as-
cendía a 276.000millones de euros.

----....-._----

Inversiones
Destacó que en lo que va transcurrido
de legislatura, se han invertido en la
capital conquense más de 23millones
de euros en ayudas públicas a la vi-
vienda, en adquisición de vivienda
nueva, en rehabilitación y en alquiler.

Estas ayudas han beneficiado a
1.700familias conquenses, «olo que es
lomismo, a unas 5.000personas», seña-
ló el consejero.

La mayor parte de las ayudas se han
concedido a la adquisición de vivien-
da nueva, con un total de 1.320;mien-
tras que 210fueron para la rehabilita-
ción de viviendas y las 138 restantes
para alquiler. También tuvieron ayu-
das las 104 viviendas bioclimáticas
que ha construido la Consejería de Vi-
vienda yUrbanismo en el barrio de Vi-
llarromán, apuntó Gil, quien dijo que
los resultados animan a las adminis-
traciones a continuar esta política, ya.. .. . .que segun asevero «seguimos miran-
do al futuro, porque mientras haya un
conquense que no tenga una vivienda
digna no vamos a parar de trabajar».

---:-...:..-

La guía fue presentada por los responsables de la Caixa, Juan Carlos Sánchez y J. Y.
Carlos Vidal-Quadras, y por el presidente de CEOEde Ciudad Real, Arturo Mesa

rá una herramienta más para concien-
ciar sobre la participación en accío-
nes sociales» a las distintas empresas
de Ciudad Real. Destacó la importan-
cia de que estas aportaciones supon-
gan unos beneficios no de tipo econó-
mico, sino que redunden directamen-
te en la sociedad, por lo que afirmó
que CEOE se adhiere a la guía «que
nos servirá de estímulo para que de-
mos un salto cualitativo y cuantitati-

va en materia de ayuda social».
Uno de los aspectos más destacables

de esta guía -enmarcada en el nuevo
enfoque de la Responsabilidad Social
de la Empresa (RSE)--, es que no va
destinada únicamente a grandes em-
presas, sino que se dirige a cualquier
tipo de organización, en la medida en
que se entiende el voluntariado empre-
sarial como una cuestión de voluntad
y no de tamaño.

-
._~-
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I Tierra de Viñedos I
Los vinos de la región se
presentan en Valencia

Un libro recogetodas las
cn -dadesylosnsosdela
berenjena de a o
Hace un repaso por la historia de este producto,
su zona de producción, su cultivo y elaboración

La localidad de
Cogolludo estrena
una Unidad
Técnica AgrícolaABC. La Fundación Castilla-La

Mancha Tierra de Viñedos ha re-
unido recientemente en su sede de
Tomelloso a los gerentes de las dis-
tintas denominaciones de origen
del vino de la región para ponerlos
al día de las acciones que el orga-
nismo tiene en marcha, entre ellas
la realización de una feria para la
presentación de los vinos de la re-
gión en Valencia. La muestra, que
tendrá lugar del 13al15 de abril, se
desarrollará en la plaza de toros
de la capital del Turia, aprovechan-
do la exclusividad publicitaria del
recinto durante todo el año por
parte de la Fundación, hecho que
le permite al organismo poder dis-
poner de la plaza durante las fe-
chas libres, fuera del circuito de
eventos taurinos previsto. Ade-
más, el gerente de Tierra de Viñe-
dos, Francisco José González, soli-
citó la colaboración de las denomi-
naciones en la elaboración de la
Guía de Bodegas, que la Funda-
ción ya está realizando y de la que
se editarán 3.000ejemplares impre-
sos y 100.000CD interactivos.

ró que se trata de una publicación
«magnífica», prologada por el presi-
dente de Castilla-La Mancha, José Ma-
ría Barreda. Recordó que el Gobierno
regional ha presentado en las Cortes
regionales, para su tramitación, un
proyecto de Ley de Calidad Agroalí-
mentaria, por el que se crea una mar-
ca de calidad «con la que pretendemos
que nuestros alimentos de calidad pue-
dan utilizar el lago de Castilla-La
Mancha y así ser identificados a nivel
nacional e internacional».

BELÉN CHAMÓN
GUADALAJARA. La localidad de
Cogolludo, en la provincia de Gua-
dalajara, cuenta con una Unidad
Técnica Agrícola (UTA), unas ins-
talaciones que dependen de la Ofi-
cina Comarcal Agraria de Jadra-
que.

Según afirmó la consejera de
Agricultura, Mercedes Gómez, la
UTAtiene el objetivo de ofrecer tan-
to a los agricultores, ganaderos y
técnicos que allí trabajan unas con-
diciones dignas de trabajo.

En estas oficinas se tramitan to-
das las ayudas relacionadas con la
política agraria comunitaria
(PAC)y las ayudas de mejora de ex-
plotaciones, atención a jóvenes
agricultores y ganaderos, agricul-
tura ecológica, ayudas al olivar y
todo lo correspondiente a inspec-
ciones a explotaciones agrícolas y
ganaderas, así como el control sani-
tario de estas últimas.

ABC
TOLEDO. La Indicación Geográfica
Protegida Berenjena de Almagro ha
dado un paso adelante en su empeño
por mostrar las extraordinarias cuali-
dades que posee este producto y su
gran cantidad de usos con la presenta-
ción del libro «Berenjena de Almagro,
algo único».

Esta publicación está estructurada
en cuatro partes; en primer lugar se
realiza una descripción de los seis pue-
blos que integran esta denominación,
dando algunas pinceladas históricas
sobre sus orígenes y evolución, con fo-
tografías de sus monumentos más im-
portantes. Posteriormente se detalla
el «ayer» de la berenjena, describien-
do el origen de esta industria, resca-
tando un articulo del año 86 escrito
por Vicente Malagón.

A continuación se describe la ac-
tual industria conservera que se origi-
nó en torno a la berenjena, la obten-
ción de la Denominación Específica
actual I.G.P. y su importancia en el
Campo de Calatrava. Por último se des-
criben una serie de suculentas rece-
tas elaboradas a partir de berenjena
de Almagro, empezando por entran-
tes, primeros, segundos platos y pos-
tres. Se trata del primer documento ín-
tegramente dedicado a esta singular
hortaliza y que servirá para profundi-
zar en su conocimiento y afianzar la
imagen de gran prestigio que está to-
mando.

En la presentación del libro, que tu-
vo lugar en Toledo, la consejera de
Agricultura, Mercedes Gómez, asegu-

Beneficios para la salud
La consejera se refirió además a la co-
laboración que la Consejería mantie-
ne con distintas Universidades para el
estudio de este producto, habiéndose
concluido que la berenjena de Alma-
gro tiene propiedades beneficiosas pa-
ra la salud, fundamentalmente por su
contenido en polifenoles, un compo-
nente que influye en el retraso del en-
vejecimiento.

Además de la consejera de Agricul-
tura, intervinieron en este acto, que
estuvo moderado por el restaurador
Adolfo Muñoz, el presidente de la IGP
«Berenjena de Almagro», Juan Anto-
nio Almansa; el director y coordina-
dor del libro, Ángel Castro; y el cocine-
ro-jefe del Parador de Almagro, Anto-
nio Villarejo.

Desde su reconocimiento como Indi-
cación Geográfica Protegida y hasta
ahora, la berenjena de Almagro sigue
siendo el único encurtido en España
que dispone de una figura de calidad
diferenciada.

Técnicos agrícolas
La UTAestá atendida por dos técní-
cos agrícolas y un auxiliar admi-
nistrativo, además de compartir
con la Oficina Comarcal Agraria
de Jadraque a tres técnicos veteri-

•nanas.
Esta Unidad abarca a una comar-

ca con una gran diversidad de ex-
plotaciones, principalmente gana-
deras.

Así, según detalló Mercedes Gó-
mez, la zona cuenta con unas 35ex-
plotaciones de ganado bovino y 73
de ovino y caprino, además de algu-
na explotación de conejos y 75 ex-
plotaciones apícolas. Asimismo,
comprende 20.000hectáreas de cul-
tivo en los 34municipios a los que
atiende esta oficina.

I Exportaciones I
Crecimiento del 4% de
las ventas al exterior
ABC. Las exportaciones españolas
de vino, según datos de la Direc-
ción General de Aduanas analiza-
dos por la FEV para el año 2006,
han crecido un 4% hasta alcanzar
los 1.642millones de euros, a un
precio medio de 1,14 euros por li-
tro. Este aumento en términos de
valor no se produce igual en volu-
men, que se mantiene práctica-
mente estancado, con un ligero
descenso del 0,7% hasta los 1.440
millones de litros. La buena mar-
cha de los productos de mayor va-
lor hace que en 2006se hayan factu-
rado, en términos absolutos, 61,5
millones de euros más que en 2005,
a pesar de exportar 10millones de
litros menos.

Asaja renueva
•su convenio

con Caja Rural
de Toledo

I Joven Airén I
El 13 de marzo se
entregarán los premios
ABC. Aunque en un principio esta-
ba previsto que fuera hoy jueves,
finalmente la entrega de los Pre-
mios Joven Airén 2006 tendrá lu-
gar elmartes 13demarzo, en el Au-
ditorio de Mota del Cuervo, en
Cuenca, en un acto que contará
con la presencia del presidente de
Castilla-La Mancha, José María
Barreda. Este año han participado
un total de 44muestras, nueve más
que en la edición anterior. De las
marcas presentadas, 26 han sido
elaboradas por cooperativas y 18
por bodegas. Por indicación de ca-
lidad, 29 tienen Denominación de
Origen y 15están adscritas a la In-
dicación Geográfica «Vinos de la
Tierra de Castilla».

Asaja y Caja Rural de Toledo han
renovado el convenio de colabo-

..-:: ración que desde hace varios ejer-
cicios vienen firmando ambas ins-
tituciones. Por parte de la organi-
zación agraria firmó el acuerdo
su presidente, Manuel Juárez, y
Andrés Gómez Mora por parte de
Caja Rural. El importe puesto a
disposición de Asaja y sus socios
por parte de la entidad financiera
es de treinta millones de euros al
año. Para el presidente de Caja
Rural, se trata de uno de los con-
venios suscritos con más deman-
da por parte de los agricultores y
ganaderos afiliados a la organiza-

• • •clan agrana.
ABe
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Nueva imagen
para las últimas
añadas de Bodegas
Castiblanque

El Instituto Español de
Gastronomía ten ácomo
sede la ciudad de Si ..enza

ABC
TOLEDO. El éxito que los vinos de
Bodegas y Viñedos Castiblanque
están teniendo en los últimos me-
ses de cara a la exportación se está
traduciendo no sólo en mayores
ventas en mercados ya consolida-
dos, sino también en la expansión
de la actividad comercial hacia
nuevos e importantes destinos, co-
mo Norteamérica, Reino Unido y
Rusia.

Con el fin de facilitar al consu-
midor final de estos mercados la rá-
pida identificación de cada uno de
los vinos de las nuevas añadas que
elabora la bodega, se ha llevado a
cabo una reinterpretación de los di-
seños de las etiquetas y se han rees-
tructurado las gamas Baldar e
Ilex. ..

Manteniendo las señas de identi-
dad propias de la bodega, se ha re-
currido a un sencillo código de co-
lores que permite distinguir de un
solo vistazo las diferentes elabora-
ciones dentro de cada gama. Todo
ello dentro de un estilo gráfico más
limpio y elegante.

En la línea Baldar se ha estiliza-
do la imagen y reducido el diseño a
un formato cuadrado. En la línea
Ilex, la inspiración proviene de la
etiqueta ya existente del premiado
rosado.

El modelo para su puesta en marcha será
similar al Culinary Institute of America's

• El Instituto se dedicará al estu-
dio y enseñanza del arte culinario,
la enología y la nutrición y preten-
de ser referencia nacional e inter-
nacional en gastronomía

te culinario, la enología y la nutri-
ción. El modelo que ha elegido el equi-
po promotor para España es similar al
norteamericano, convertido en la ac-
tualidad en el más prestigioso centro
de gastronomía del mundo.

Por el Culinary Institute pasan
unos 2.000 alumnos con matrícula ofi-
cial y otros 1.000 en diversas modalida-
des a los que hay que sumar los 4.000
aficionados y visitantes que se acer-
can a su campus para disfrutar de visi-
tas guiadas, demostraciones, catas,
clases prácticas etc., lo que da cuenta
de la actividad de un centro de estas
características.

Con la puesta en marcha de este pro-
yecto, según el consejero, Castilla-La
Mancha se convertirá en referencia
nacional e internacional en materia
gastronómica al tener en su territorio
un centro de formación de excelencia
en el que convergerán estudiantes,
profesionales del sector, empresas de
alimentación, proveedores, prensa es-
pecializada y emprendedores que
apuesten por la restauración, entre
otros. Todo ello sucede en un momen-
to en el que tal como apuntan los repre-
sentantes de las instituciones oficia-
les de España en Nueva York, lo espa-
ñol está de moda y el turismo gastronó-
mico en auge, de ahí la importancia de
radicar este proyecto en la región.

--~- ----- -------

ABC
TOLEDO. En su visita a Nueva York la
semana pasada, el consejero de Indus-
tria y Tecnología, José Manuel Díaz-
Salazar, mantuvo una reunión con
Tim Ryan, presidente del Culinary
Institute of America's, para mostrar
el apoyo del Gobierno regional a la
puesta en marcha del Instituto Espa-
ñol de Gastronomía cuyos promotores
han elegido la ciudad guadalajareña
de Sigüenza para este proyecto.

Tras visitar el campus del Culinary
Institute, el consejero mantuvo un en-
cuentro a tres bandas con su presiden-
te y los promotores del futuro institu-
to español que están trabajando con el
centro norteamericano, referencia
mundial en enseñanza e investiga-
ción en materia gastronómica, para
optimizar el diseño de instalaciones y
el contenido formativo.

Tal como explicaron en la reunión,
el Instituto Español de Gastronomía
se ubicará en Sigüenza y su campus se
dedicará al estudio y enseñanza del ar-Elvino «Arrayán»,

protagonista de los
platos de caza del
Restaurante Adolfo
ABC
TOLEDO. El restaurante toledano
Adolfo ha elegido el vino «Arra-
yán», de la Denominación de Ori-
gen Méntrida y que se elabora en la
finca La Verdosa, en la localidad
de Santa Cruz del Retamar, para
acompañar esta temporada sus pla-
tos de caza. Se han elegido los vi-
nos estrella de esta selecta bodega,
propiedad de José María Entreca-
nales, en concreto, Petit Verdot
2003, Syrah 2003 y Premium 2002.

Además de saborear estos vinos,
fruto del buen hacer del enólogo Mi-
guel Ángel de Gregario, se podrá
degustar en el restaurante de Adol-
fa exquisiteces como zorzal con
arroz, verduras y jugo de arbequi-
na; lomo de ciervo, reducción de vi-
no tinto y patata panadera en sar-
tén conjugo de ocal; paloma torcaz
con pasta fresca de algas y jugo de
picualo perdiz roja de Toledo.

Con los vinos Arrayán, tanto el
propietario de la bodega como el
enólogo pretendían dotar a la D.O.
Méntrida de vinos diferentes, que
pudieran convertirse en estandar-
te de la zona.

H. FRAILE

Ucaman fomenta el uso del aceite de oliva
LaUniónde Cooperativas Agrarias de Castilla-La Mancha (Ucaman) celebró el lunes en la
Escuela Superior de Gastronomía, Hostelería y Turismo de Toledo la jornada «Elaceite de
oliva en la restauración», a la que asistió un reducido grupo de hosteleros de los principa-
les restaurantes de la ciudad para conocer más en profundidad las características de este
producto y su valor en la cocina y la restauración. Previa a la jornada, se desarrolló una cata
comentada de aceite de oliva entre los asistentes.
- --- ---~- ---- - -- - - - - - - - - -- - - -- --~ - -----------
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Bodegas Finca La
Estacada amplía
su oferta, .enotunstíca

-

• Este mes de marzo la familia
Cantarero Rodríguez tiene previs-
to abrir un restaurante, denomina-
do Hospedería La Estacada, para
complementar sus servicios

",-
•-

---------

ABC
TOLEDO. La idea de crear un res-
taurante dentro de las instalacio-
nes de la bodega Finca La Estaca-
da estuvo presente en la mente de
la familia Cantarero Rodríguez
desde el primer momento de la
puesta en marcha de esta empresa.
La evolución de la bodega les hizo
ver además que no era sólo un com-
plemento, sino que se estaba con-
virtiendo en una necesidad. Los
cursos de cata, las degustaciones,
las visitas al viñedo y a la bodega, e
incluso la tienda, atraen a un gran
número de clientes deseosos de dis-
frutar de una buena comida en las
mismas instalaciones de la bode-
ga.

Mesón del Cantarero
La creación de la Hospedería La Es-
tacada viene avalada no sólo por la
imagen de la bodega, sino también
por la de su socio, El Mesón del
Cantarero, probablemente el res-
taurante más emblemático de la zo-
na de Tarancón, y de reconocido
prestigio a nivel nacional.

El restaurante abrió sus puertas
el 8 de diciembre de 1971 y ha per-
manecido abierto ininterrumpida-
mente hasta la fecha, gestionado
por la familia Cantarero González.
Durante estos años ha pasado de
ser un restaurante de carretera
con capacidad para 30 comensales
y una plantilla de 4 personas, a con-
vertirse en un local especializado
en grandes eventos, con capacidad
para 400 personas y con 40 trabaja-
dores.

La cocina de la Hospedería La Es-
tacada estará dirigida por Grega-
rio Cantarero González, de amplia
trayectoria profesional, reconoci-
da entre otros títulos por la conce-
sión en el año 2004 del Primer Pre-
mio de Restauración de la Junta de
de Castilla-La Mancha.

- --

- ---

Centro hípico
El complejo enoturístico La Estaca-
da, formado en la actualidad por la
bodega, el club enológico y la Hos-
pedería, se completará en breve
con el centro hípico, que permitirá
a los amantes del enoturismo com-
pletar lajornada con un espectácu-
lo ecuestre o excursiones a caballo
o en carruaje por la finca.

Ubicada en la ciudad conquense
de Tarancón, Finca La Estacada
cuenta con una bodega con arqui-
tectura de ladrillo mudéjar típica-
mente manchega. Posee 300 hectá-
reas de viñedo con variedades cen-
cibel, cabernet sauvignon, merlot
y syrah.

. -:.

- -•
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